

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mañon, Lunes 9 de Abril de 1900

Año XXIX, Núm. 8.126

Madrid 4 de Abril

Preguntó en el Senado el conde de las Almenas al presidente del Consejo de ministros si las Cortes volverían a reunirse en mayo, y el Sr. Silvela no quiso dar una contestación terminante, ni afirmativa ni negativa, lo que se ha interpretado en el sentido de que el Parlamento no volverá a reunirse hasta el mes de noviembre, á no ser que ocurra alguna circunstancia extraordinaria que obligue á acudir á la representación nacional.

Por si esto ocurriera y para que las Cortes puedan actuar inmediatamente, no se dará por terminada la primera legislatura hasta pocos días antes de la convocatoria en el otoño.

En este interregno de siete meses se propone el gobierno, según aseguran los ministeriales, estudiar y realizar muchas reformas de importancia que puedan hacerse por reales decretos ó por virtud de las autorizaciones que las Cortes han concedido en la ley de presupuestos.

Se cree que el ministro de Hacienda publicará en breve las reglas á que han de sujetarse los conciertos económicos que la administración central pacte con las corporaciones ó entidades que deseen encargarse de la recaudación de impuestos en algunas provincias, y aún de la investigación de las ocultaciones, pero en manera alguna de fijar tipo de contribución. Así procurará el Sr. Silvela satisfacer los ofrecimientos hechos á algunos políticos barceloneses, de los que aprovecharon la ocasión del cambio de gobierno para pedir, como precio de su apoyo, la autonomía administrativa para la region catalana.

Mientras el Sr. Villaverde procurará sacar el mejor partido posible de las leyes complementarias de los presupuestos, á fin de normalizar la situación de la Hacienda, porque sin ello sería imposible regenerar la patria, el Sr. Silvela, con motivo de la creación del nuevo ministerio de Obras públicas, procederá á reorganizar el gabinete. En este quedarán seguramente los actuales ministros de la Gobernación, Guerra y Hacienda, y es probable continúe también el de Gracia y Justicia.

Los políticos aguardan con curiosidad la solución de la crisis, sobre todo por saber si al actual ministro de Marina le reemplaza un paisano, y si saldrá del gabinete el señor marqués de Pidal, para ir á desempeñar la embajada española en el Quirinal, que está sin proveer desde que falleció el marqués de Benomar, para relacionar su provisión con las variaciones en el ministerio.

Uno de los nuevos ministros será sin duda el Sr. Sanchez Toca, que se asegura no está en buenas relaciones desde hace tiempo, con el Sr. D. Alejandro Pidal.

La crisis ministerial resolverá tam-

bién otro asunto importante: el de si el duque de Tetuán ocupará el ministerio de Estado, ó pretenderá que sea ministro alguno de su fracción, para mantener él su independencia política.—P.

EL ATENTADO DE BRUSELAS

París 5.

El autor del atentado contra el príncipe de Gales es de origen español, se llama Sípido (?), de 16 años de edad, vivía en el barrio de Saint Gilles, en Bruselas, y ejercía la profesion de hojalatero.

El príncipe de Gales viaja con su esposa; por la mañana salieron de Londres y por Calais marcharon á Bruselas en el expreso de Colonia.

El agresor tomó un billete de andén y estuvo paseando hasta que el tren estuvo á punto de marchar nuevamente. Entonces se asomó por la portezuela y disparó cuatro tiros de los que fallaron dos.

El príncipe se limitó á preguntar si efectivamente le habian tirado con bala.

En el andén se produjo la confusion consiguiente.

La multitud se arremolinó sobre el vagon de los príncipes, y como un joven estudiante mostrara el revólver que acababa de recoger del suelo, le tomaron los circosntantes por el asesino; propinándole una lluvia de puñetazos y palos.

Fue cogido Sípido en seguida y llevado ante el inspector de policía de la estación, no sin algún trabajo, pues se resistió violentamente. Luego acudió el fiscal, quien interrogó nuevamente al agresor.

Sípido no quiso declarar sino que lamentaba no haber conseguido su propósito. Parece que confesó haber proyectado el atentado con alguien á quien no quiso nombrar, y que alegó la guerra que hacen los ingleses á los boers, como el móvil que le impulsaba.

La policía de Bruselas anda en busca de los supuestos cómplices.

El rey de Bélgica telegrafió á Colonia para que al llegar los príncipes de Gales recibieran la expresion de sentimiento que le causó el atentado.

El príncipe ha telegrafiado á la reina Victoria para hacerle saber que ha llegado felizmente á Colonia.

Los periódicos de Londres esta mañana protestan violentamente contra el atentado distinguiéndose algunos nacionalistas por las acres censuras á la prensa y parte de la opinión del Continente, suponiendo que han soliviantado los ánimos contra Inglaterra hasta el punto de poner un revólver en manos de un insensato.

MENSAJES

Además del rey de Bélgica, se han apresurado á mandar por telegrama mensajes al príncipe de Gales, felici-

tándole y lamentando el atentado, la reina de Holanda y el rey de Italia.

Aquí el presidente de la República ha enviado á un oficial de su cuarto militar á la embajada inglesa, para rogar al encargado de negocios que transmita á su soberana y á su gobierno la mas sincera felicitacion por haber salido ileso el príncipe del atentado.

Los agregados á la legacion europea del Transvaal, establecida en Bruselas, han ido á la legacion británica con el mismo objeto. El Dr. Leyds, que regenta la legacion transvaaliana, ha cumplido ese acto personalmente.

DECLARACIONES DE SÍPIDO

Sípido, el autor del atentado contra el príncipe de Gales, fué llevado de la estación á la cárcel de Saint Gilles donde queda recluso.

El joven es ciudadano belga.

En sus declaraciones ha repudiado energicamente toda doctrina anarquista y aun socialista. Afirma y se ratifica en ello, que solamente le ha impulsado á cometer su atentado la simpatía que le inspira la causa de los boers, y el odio hacia Inglaterra.

Ha confesado sin reparo que premeditó el golpe, pues ya el domingo compró el revólver.

Según 'L' Etoile Belge', periódico de Bruselas, el proceso de Sípido no llegará á juzgarse, pues la ley prohibe en Bélgica toda condena criminal contra un menor de edad.

Según otra jurisprudencia se puede imponer á Sípido solamente una pena correccional que sería la reclusion en los 21 años en que alcanzara la mayoría de edad.

TELEGRAMAS

Madrid 5.

París.—Comunican de Pretoria que los oficiales ingleses prisioneros en aquella capital se proponen depositar una corona de flores sobre la tumba del generalísimo boer Joubert.

Este acto se considera como una prueba de estimacion al jefe militar boer, que tan brillante campaña ha realizado, haciéndose acreedor por ella á los elogios y al respeto de sus enemigos.

En Vinaroz ha estallado un grave motin á causa de un sermón predicado en el septenario que se celebra estos días allí. La multitud después de promover un escándalo en la iglesia, salió á la calle, apedreó el templo rompiendo todos los cristales y recorrió en manifestacion las calles dando vivas y mueras. El Ayuntamiento se constituyó en sesion extraordinaria, acordando, en vista de la gravedad de las circunstancias, pedir auxilio al gobernador. Este con fuerzas de la Guardia civil se trasladó á Vinaroz. No se tienen otros detalles sino que se ha suspendido el septenario.

tenario y que el cura párroco, el predicador y el vicario marcharon á Tortosa á dar cuenta de todo el prelado de la diócesis.

De Londres comunican las siguientes noticias sobre la guerra anglo-boer:

Dominan malas impresiones acerca de la campaña en el Africa Austral.

Se ha confirmado que el general French, con su columna, regresó á Bloemfontein.

Se reconoce la excelente estrategia del general boer Olivier que, después de burlar la persecucion de la caballería, colocó en grave aprieto á las fuerzas inglesas.

Las últimas noticias del Cabo quitan toda esperanza de que los ingleses puedan recuperar los cañones y el convoy copados por los boers en Bushmankop.

Lejos de confirmarse que se retiraran éstos, se sabe que se atrincheran y artillan las posiciones que ocupan en los depósitos de agua de Bloemfontein y que han obligado á retirarse á los generales Methuen y Buller que salió en auxilio del convoy copado.

Los boers avanzan sobre Bloemfontein, acechando la vía férrea.

Dicen de París que Agoncillo ha comunicado á la prensa el siguiente despacho de Manila:

En todo el Norte de la isla de Luzón arde la guerra; esta continúa en el Centro, y los combates son diarios en el Sur. Es raro el convoy yankée que llega á su destino. En el último combate librado en Batangas, los yankées tuvieron 20 muertos y los tagalos 12. Todas las islas Visayas están en armas contra la dominacion de los Estados Unidos; lo mismo ocurre en Mindanao, donde Aguinaldo es aclamado. Muchos habitantes de Manila se unen al ejército filipino. El general Otis suministrará á todos los filipinos que caigan prisioneros.

Dicen de París que el 'New York Herald' publica una entrevista que ha celebrado con Mr. Daves, ex cónsul yankée en el Transvaal.

Dice Daves que Pretoria es inexpugnable y que les será muy difícil á los ingleses traspasar las montañas, donde hay magníficos cañones Krup.

Añade Daves que las mujeres boers se ejercitan en el tiro al blanco y se organizan militarmente; que Krüger trazó un plan de campaña en Colenso, y que en la region del Tugela había 7 mil boers.

Negó que existan disenciones entre Krüger y el presidente de la república de Orange, Steijn.

Belfast.—Ayer ocurrieron algunos desórdenes en esta ciudad. Un humeroso grupo de individuos, capitaneados por algunos nacionalistas y llevando al frente una música, recorrió las calles, rompiendo á pedradas varios cristales. La policía dispersó á los manifestantes.

Rouxville.—Se han presentado numerosas fuerzas boers cerca de Wepe-ner.

Constantinopla.—Anoche falleció el Ghazi, Osman Baja. Esta muerte ha causado un sentimiento general.

Tánger.—Ha llegado á este puerto el acorazado español «Carlos V».

Bruselas.—En la Cámara de los diputados, el presidente de la misma y después el ministro de Negocios extranjeros han protestado contra la odiosa agresión de que fué objeto el príncipe de Gales.

Algunos diputados socialistas han reprobado también el atentado; pero al mismo tiempo han censurado la guerra contra los boers.

Viena.—El Emperador Francisco José ha ido esta tarde á la embajada de Inglaterra para manifestar la satisfacción que le habla causado el fracaso de la agresión contra el príncipe de Gales. La visita ha durado media hora.

Salzburg.—Ha fallecido el cardenal Haller.

Londres.—En la Cámara de los lóres, el marqués de Salisbury ha anunciado que las vacaciones parlamentarias de Pascuas durarán desde el día 9 al 30 de abril.

Pretoria.—Se han inaugurado las sesiones del Volksraad de Orange en Kroonstadt. M. Steijn ha pronunciado un discurso en el que ha dicho que sigue abrigando la esperanza del triunfo final de los boers, ha recordado que los tratados obligaron al Estado de Orange á secundar la acción del Transvaal, ha elogiado al general Joubert, ha acusado á los ingleses de infringir las leyes relativas á la Cruz Roja y á la bandera de parlamento y ha terminado que confía en que la comisión enviada á Europa para negociar la paz tendrá un feliz éxito.

Mafeking.—Parece que los boers se disponen á levantar el sitio de esta ciudad.

Pretoria.—Han sido espulsados de esta ciudad 41 ingleses.

Los boers, ocupan á Tabancho.

El sábado, en un combate sostenido en Ramath Labama, los boers hicieron prisioneros á 5 oficiales y 9 soldados de la columna del coronel Plummer.

Gacetilla

Persistiendo la inestabilidad atmosférica, el día de ayer se distinguió por súbitas alternativas; pues sobre las lluvias de la noche del sábado, aunque en la mañana de ayer fué el tiempo apacible, por la tarde acrecentóse el viento frío que continúa hace tanto tiempo, viéndose amenazadores celajes que descargaron regular granizado en la zona de S. Luis, dejando cubiertas las calles. dichosamente ya efectuada la procesion del Via-crucis; mas no así en esta ciudad, donde si bien no fué alcanzada por notable variación atmosférica, se aumentaron las repetidas ráfagas y continuó tan amenazador el cariz meteorológico, que la parroquia de San Francisco no pudo realizar por el exterior del templo, la procesion del Via-crucis, teniendo que efectuarla por el interior, siguiendo los demás actos re-

ligiosos con regularidad y numerosa concurrencia de fieles.

Los cultos propios del Domingo de Ramos se celebraron ayer en las iglesias de esta ciudad, con la suntuosidad de costumbre, y con gran concurso de fieles.

En la Comisión provincial se dió cuenta del expediente instruido por el Ayuntamiento de esta ciudad con el objeto de obtener la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios destinados á cubrir el déficit del presupuesto municipal correspondiente al año 1900, acordando aquélla no poder informar por faltar algunos datos para resolver.

Nuestro amigo el Capitán del Regimiento Infantería de Baleares núm. 2, D. Miguel Alzamora, llora la pérdida de su hija Francisca Alzamora y Sanchez, que á los seis años de edad entregó su alma al Creador en la noche del sábado.

A las cuatro de ayer tarde el cadáver fué trasladado al Cementerio Católico precedido de la Rda. Comunidad de Pbro. de la parroquia de Santa María, siendo conducido á manos por sargentos del espresado Regimiento asistiendo la música que durante la carrera tocó escogidas marchas fúnebres.

Sobre el féretro se hallaban colocadas dos preciosas coronas.

El séquito lo formaba la oficialidad de los cuerpos de esta guarnición, una comisión del «Centro Ciclista Mahonés» y muchísimos amigos con que en esta ciudad cuenta la familia Alzamora, y están seguros que tan bella criatura mora en la mansión de los justos y que vela por el consuelo y tranquilidad de sus padres y hermanos.

En el «Ciudad de Mahon» llegaron ayer de Palma los diez corregidos, destinados á la Penitenciaría Militar de la Fortaleza de Isabel II.

En la mañana de ayer dejó caer anclas en este puerto, el laúd «Nuestra Sra. del Carmen» procedente de Palma, conduciendo 120 cajones con 6.000 kilos de pólvora, destinados al Parque de artillería de esta plaza.

En reunion celebrada á medio día de hoy por la Junta encargada de recoger fondos para la suscripción en favor de las familias de los pescadores, que perecieron ahogados en el naufragio del laúd de pesca «Volador», se ha tomado, entre otros, el acuerdo de fijar las 12 de la mañana del 16 del corriente, para dar por terminada dicha suscripción.

Anoche fué viaticada D.^a Margarita Fedelich de Seguí, madre de nuestro amigo el conocido médico D. Mateo.

Deseamos á la paciente rápida y completa curacion.

Se han recibido fondos para pagar el primer trimestre del año 1900 á los maestros de las escuelas de Ciudadela y Mahon, y parte del mismo á los de las de Alayor, Ferrerías, Mercadal y Villacarlos.

A la una de ayer tarde zarpó para Alcudia y Barcelona el vapor-correo «Ciudad de Mahon» despues de haber descargado la carga que condujo de Palma.

Entre la carga que embarcó para Al-

cludia y Barcelona figuran 125 fardos tejidos: 62 cajas calzado: 66 bultos maquinaria: 70 cajas queso: 28 fajas mader de pino: 4 fardos tejido de punto: 7 cajas anis estomacal, 13 sacos resina de pino: 245 cabezas ganado cabrio: 350 lanar: 41 de cerda: 9 mular: 3 asnal y 2 caballar.

El Sr. Gobernador civil ha dictado las órdenes oportunas para que se proceda á la busca y captura del soldado desertor del Regimiento de Baleares n.º 2. Nicolás Vidal Expósito.

El individuo á que hace mención el anterior suelto, sabemos que ha sido capturado en el predio «La Plana» del término de Ciudadela por el Sargento Comandante D. Arnaldo Roselió y el guardia D. Melchor Oliver, del puesto de dicha ciudad.

Con el fin de firmar las contratas de los artistas de zarzuela que deben actuar en nuestro Teatro durante las próximas Pascuas, en el vapor de ayer salió para Barcelona el Director y actor cómico Sr. Barrenechea, que, junto con todo el personal, llegará el próximo jueves.

Ha sido nombrado Conserje del «Centro Ciclista Mahonés», D. Juan Gomila Mascará, que lo fué de la extinguida Sociedad «El Isleño».

D. Ricardo Salvá de Palma, ha solicitado la publicacion del periódico «El Herald de Baleares» que venta publicándose.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una lista de nombres de soldados fallecidos en la campaña de Cuba, hallándose entre ellos Lorenzo Orfila Fortuñy, natural de Alayor.—Q. E. P. D.

Por ser de interés para los maestros de ambos sexos de las escuelas municipales, reproducimos la real orden del ministerio de Fomento, fecha 28 febrero pasado, inserta en la «Gaceta» de 1.º marzo. Dice así: «1.º Que los presupuestos de las escuelas públicas de primera enseñanza que deben formarse en el inmediato mes de abril, se formen solamente para el semestre, que comenzará en 1.º de julio próximo, disponiendo al efecto de la mitad de la cantidad que para cada año correspondía á dichas escuelas.—2.º Que las cuentas justificadas en el referido semestre, se presenten á la autoridad correspondiente en la primera quincena del mes de enero de 1901; y 3.º Que en adelante los presupuestos anuales de escuelas públicas de primera enseñanza se formen y se presenten á la Junta local respectiva dentro del mes de octubre de cada año, y que las cuentas justificadas se rindan en la primera quincena de enero siguiente al año del respectivo presupuesto.»

Con fondos para los atenciones de los cuerpos militares llegaron ayer de Palma los Sres. Habilitados.

«La Gaceta» de Madrid publica los anuncios sobre provision de las vacantes de las cátedras en la Universidad Central é Institutos de Valencia, Mahon, Cádiz y Escuela elemental de Comercio de Santander.

Según Real orden publicada en la «Gaceta» de 4 de este mes, la nueva Ley de Derechos reales no comenzará á re-

gir hasta el 25 del actual y por tanto las liquidaciones que se presenten dentro de este término seguirán liquidándose con el gravamen del veinte por ciento por impuesto transitorio así como las que se presenten durante tres meses y soliciten los interesados aplicacion de los tipos beneficiosos de la Ley aun vigente.

El día 10 debe llegar á Barcelona en viaje de Manila el trasatlántico «Montevideo», con repatriados.

En este barco vienen cuatro compañías de indios macabebes, mandados por un comandante y varios oficiales.

Estos indios, que fueron los que mas alto pusieron el honor de España en la guerra de Filipinas, que tan desastroso remate tuvo para nosotros, desembarcarán con el traje blanco que usaban en la compañía, y vienen á la Península por las persecuciones de que en el Archipiélago son objeto por parte de los tagalos y americanos.

Permanecerán en Barcelona dos ó tres días y después saldrán para Madrid, á fin de estar en dicha capital antes del día 20.

Es casi seguro que serán destinados á guarnecer Canarias ó Baleares.

En uno de los vapores de la compañía de Mensajerías francesas, desembarcará en Marsella y de allí irá á Barcelona el bravo coronel de los macabebes, don Eugenio Blanco, quien, según recordaran nuestros lectores, sacrificó sus cuantiosos intereses y su tranquilidad en defensa de la soberanía de España.

El señor Blanco llegará á Barcelona del 16 al 18 del corriente, acompañado del influente filipino don Isaac Fernando de los Ríos, que por una falsa delacion fué detenido por suponerse complicado en el Katipunan y mas tarde puesto en libertad al descubrirse su inocencia.

Motiva su viaje la imposibilidad en que se encuentra, á causa de lo establecido por el tratado de Paris, de adquirir la nacionalidad española en Filipinas, y viene con el propósito de conseguirlo en la Península para regresar después á Manila.

Una innovacion oportuna ha introducido desde ayer en su confeccion la «Gaceta de Madrid»; la de insertar en la primera hoja un sumario de los asuntos que contiene, y esto facilita mucho la tarea de quien tenga que consultarla.

Ha fallecido en el hospital civil de Bilbao D. José Sagarduy, que fué agraciado con el premio mayor de la lotería Nacional de Navidad de 1880, correspondiéndole 70.000 duros.

No supo aprovecharse de su buena suerte, viéndose precisado á acudir al hospital, donde ha muerto cristianamente.—Q. E. P. D.

Para los días que restan de la presente quincena, anuncia el popular Escolástico las siguientes variaciones atmosféricas:

Días 9 al 11.—Vientos del O. y nublados aparatosos.

Días 12 al 13.—Chubascos y algún día de buen tiempo. Luego rachas ventosas del E. del NE., del E. del SE.

Días 14 al 15.—Vario y frío en Asturias, Lugo, Leon, alta Castilla, N. de Burgos, Burgos, Vascongadas, Navarra, Huesca, N. de Lérida, Gerona y cordillera pirenaica, accion refleja en Logroño, Sorla, Zaragoza y Teruel.

El fusil Vaca.—El teniente coronel Sr. Vaca ha presentado al ministro de la Guerra el fusil que lleva su nombre, después de nuevos trabajos que han modificado notablemente el mecanismo de arma tan importante.

El general Azcárraga recibió al autor de este invento con extraordinaria amabilidad y examinó detenidamente el fusil, haciendo elogios, no solo de su sencillo mecanismo y de todas sus condiciones, sino del esfuerzo y constancia empleados por el distinguido jefe del Ejército en el perfeccionamiento de este nuevo instrumento de guerra.

Según nuestras noticias, el ministro autorizó al Sr. Vaca para presentar el fusil en la Exposición de París.

MARINA DE GUERRA DEL PORVENIR

Dicen de Tolón que el día 27 de Marzo por la mañana se lanzó á la Seyne desde los talleres *des Forges et Chantiers de la Méditerranée*, el crucero acorazado «Montcalm», considerado por los hombres competentes como el buque de combate para el porvenir. Su eslora es de 138 metros, su manga de 19.50, su puntal 11.05 y su desplazamiento de 9.516 toneladas. Poseerá tres máquinas motoras, con una potencia total de 19.600 caballos y, por consecuencia, tres hélices. La velocidad máxima prevista es de 21 nudos, y las 20 calderas que poseerá van timbradas á 17 kilogramos. El aprovisionamiento de combustible en sus carboneras ha de ser de 16.000 toneladas, permitiéndole salvar, á la velocidad económica de 10 nudos, una distancia de 10.300 millas. Además de este combustible, se encuentra todo dispuesto para utilizar como calefacción, el petróleo contenido en cuatro cisternas, que encierran cada una 20 toneladas.

Constituyen sus protecciones:

- 1.º La coraza de los costados.
- 2.º Dos puentes blindados
- 3.º Las defensas acorazadas de los puntos que ocupan la artillería gruesa y mediana, constando dicha artillería de dos cañones de 194, situados en dos torres, una establecida á proa y otra á popa, sobre el puente; ocho cañones de 164,7 milímetros, de tiro rápido, cuatro situados por banda, y cuatro de 100 milímetros, también de tiro rápido, dispuestos sobre el puente, al abrigo de fuertes reductos de acero duro; completando el armamento dieciséis cañones rápidos de 47 milímetros, cuatro colocados en la cofa militar de popa, y los demás repartidos de suerte que pueda el buque, al entrar en combate, concentrar en todos sentidos un fuego de sastrero y destructor, según lo requieran sus eventualidades.

INGRESOS DEL TESORO

Es indudable que aumentan de una manera considerable las rentas públicas, siendo lástima, sin embargo, que no tengan mejor inversión.

La liquidación de los dos primeros meses de 1900 arroja en la recaudación de los tributos de carácter permanente un aumento de 8.308,000 pesetas producido principalmente por la contribución territorial, la industrial por más de 600,000 pesetas, los derechos reales por dos millones, las cédulas personales por 264,000 las grandezas y títulos por 106,000, el impuesto sobre la Deuda por cuatro millones y medio, de Aduanas por 3.743,000, el azúcar por

1.026,000 los viajeros y mercancías por 100,000, el timbre por 570,000, el alumbrado eléctrico y de gas por 70,000 las rentas y derechos del Estado por 1.402,000 y las ventas por 234,000.

El impuesto al tráfico progresa al extremo de duplicar casi lo que se recaudó en 1897 al establecerlo, llegando á pesetas 2.102,000 en los dos meses transcurridos.

En cambio, apenas la cifra de los pagos y no solamente los ministerios mantienen sus antiguos gastos inútiles, sino que los aumentan. Como dice un colega, España es actualmente un país que paga bien y vive mal, cuando podría vivir mejor y pagar menos.



Para vivir largos años

es una de las condiciones imprescindibles el tener buenos dientes exentos de caries. Téngase en cuenta que los alimentos poco masticados se digieren mal, y solo lo que digerimos y digerimos bien nos alimenta, no lo que comemos. Con dientes malos es imposible digerir bien. Y, sin embargo, de una buena digestión depende la salud, y por consiguiente la duración de la vida. No se puede, por lo tanto, encarecer demasiado el deber de cuidar diariamente los dientes usando un antiséptico bucal líquido. El Odol es el que mejor cumple todos los requisitos deseables para este objeto, como lo han patentizado terminantemente numerosos trabajos é investigaciones científicas. El uso diario del Odol preserva seguramente los dientes de la putrefacción que destruye la dentadura. El Odol, como repetidos veces se ha probado científicamente, es muy superior á todos los demás dentífricos conocidos, porque, sin atacar en lo mas mínimo los dientes, su acción continúa ejerciéndose en la boca aún mucho tiempo después de haberla odolizado. Que todos, pues, principien á lavarse cuidadosamente la boca valiéndose del Odol. Y muchos nos agradecerán mas tarde este consejo.

El Odol se vende en todas partes á pesetas 3'50.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stas. María Cleofé y Casilda.
 Santo de mañana.—Stos. Macario obispo y Ezequiel profeta
 Cultos.—Mañana martes, en Santa María á las 9 y media la Misa mayor con canto de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo según el Evangelista San Marcos, después Vísperas y el Vaxilla á cuatro voces con acompañamiento de armonium; por la noche Doctrina-Cristiana.
 En San Francisco Misas á San Antonio de Pádua á las 7 y á las 9, á las 11 repartición de los panes y la Pia Unión de San Antonio de Pádua repare á los pobres por la noche plática doctrinal
 En el Carmen á las 8 Misa y manifestación del Lignum Crucis. Por la noche pláso ejercicio del Via-Crucis y S.ñísimo Rosario.
 Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

Movimiento del Puerto

Entrados el 7
 De Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahón».
 De Palma, laud «Ntra. Sra. del Carmen», patron Francisco Frau, con 6 tripulantes y pertrechos de guerra.
 Despachados el 8
 Para Alcudia y Barcelona, el citado vapor-correo.
 Idem el 9.
 Para Palma, el mencionado laud.

Cotizacion oficial

Madrid 7 --4 t.

4 por ciento interior.	73'00
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	82'10
Billetes Hip. Cuba, 86	86'50
Idem id. del go.	61'80
Acciones Banco España.	417'00
Comp. Arrend. Tabacos.	000'00
Aduanas.	00'00
Filipinas	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	30'00 á 00'00
Londres á la vista.	00'00 á 00'00
Idem á 60 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Compañías y Sociedades

La Eléctrica Mahonesa

La junta consultiva de esta Sociedad de acuerdo con el art. 22 de la escritura social convoca á los señores accionistas de esta Sociedad á la junta general extraordinaria que tendrá lugar en el domicilio del infrascrito Gerente, Isabel II, 58, el domingo día 22 á las diez de la mañana, para acordar lo que proceda sobre la instalación de nueva maquinaria. Se recuerda á los señores accionistas que deben depositar sus acciones en poder de la Gerencia, hasta el día 20 del actual, para tener derecho de asistir á la junta.—Mahón 7 Abril de 1900.—El Gerente, Francisco F. Andreu.

Pasajeros llegados de Palma en la mañana de ayer á bordo del vapor-correo «Ciudad de Mahón»:

D. Luis Gimenez; tres señores oficiales; diez corrigendos; tres señores de los oficiales; Antonio Martí; Juan Olis; J. Sintes; J. Villalonga; Juan y Antonio Olis; José Salmes y 15 mas; Francisco Verger; Gerónimo Moragues; Juan Pons y 4 mas; Antonia Santandreu; José M. Soler; Miguel Hernandez; Antonio Petrus; José Morla y Antonio Piana.—Total 52

Pasajeros salidos la propia mañana para Alcudia y Barcelona en el mismo buque:

PARA ALCUDIA
 D. Ignacio Picornel; Antonio Ramis y Antonio Gasas.—Total 3

PARA BARCELONA
 D. Antonio Abadal; Jesús Casasnovas; B. Sondorechs; Gabriel Comas; Margarita Torres; Antonio Seguí; Pedro Bagur; Ernesto Barrenechea; Sebastian Olives; un carabiniero, esposa y tres hijos; José Buxaderas; un individuo de tropa; B. Poltan y señora; Pedro Lozano y Juan Costa.—Total 20.

Telegramas DE El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 7.
 Puerto-Rico.—Dos mil portorriqueños han atacado á los obreros negros, los cuales eran explotados por los contratistas ingleses.
 De la refriega han resultado algunos muertos y heridos.
 Las tropas americanas dispersaron á los amotinados, restableciendo el orden.

Madrid 7.
 Ha fallecido el presidente de la Diputación provincial de Vitoria.
 En el Senado Vaca (1) han sido aprobadas las modificaciones arancelarias y el voto particular del Parlamento español que se refiere á los chocolates y azúcares.

(1) Así dice el telegrama.

Madrid 7.
 El Municipio de Buenos-Aires ha acordado poner el nombre de España á una plaza de dicha ciudad.

Además ha votado un crédito de 50.000 francos para regalar á S. M. la Reina varios jarrones artísticos que construirá el laureado artista español D. Mariano Beulliere.

Madrid 7.
 Londres.—Constantemente se están verificando en el teatro de la guerra escaramuzas entre ambos ejércitos beligerantes.

Han llegado á la bahía de Simons-town algunos prisioneros boers, siendo conducidos acto seguido á bordo de los transportes ingleses dispuestos á este efecto.

Madrid 7.
 Pretoria.—Han llegado á esta capital los prisioneros ingleses y los cañones capturados en la sorpresa de Bushamkop.

El general Roberts opera en dirección desconocida.

Madrid 7.
 Telegrafian de Washington que ha llegado á aquella capital el general americano Otis que ha dejado el mando supremo de las tropas que operan en territorio filipino por razones de salud.

Al general Otis le sucederá en el mando el general Marcorthuen.

Madrid 8.
 En Londres siguen los pesimismos por los desastres de la campaña del Sur de Africa.

Nótase de algún tiempo á esta parte gran agitación carlista en Barcelona y Gerona.

Telegrafian de New-York que en aquella capital se preparan los electores para la próxima eleccion de presidente.

El almirante Dewey presentará su candidatura.

Madrid 8.
 Ha sido capturado en esta Corte un individuo que robó 7.000 duros en billetes al Banco de España.

Dicho sugeto estuvo en Murcia y Toledo, y la policía le ha perseguido constantemente desde entonces por espacio de medio año.

El ladrón ha ingresado hoy en la Cárcel Modelo.

Madrid 9.
 Témesese que el general Roberts no pueda sostenerse en Bloenfontein pues la escasez de agua hace difícil el tomar la ofensiva.

Ha estallado una epidemia entre los boers que están atrincherados en los montes de Biggarsberg, muriendo muchos de ellos.

Madrid 9.
 Se ha firmado un Real Decreto prohibiendo la fundación de Circuitos militares, sin previo permiso de la autoridad del Distrito, que además estará facultado por el ministro de la Guerra, para disolver dichas asociaciones, por actos contrarios á la disciplina.

VIDA Y PASION

Nuestro Señor Jesucristo

SE EXHIBE DIARIAMENTE

por medio del
CINEMATÓGRAFO

Salon del **CIRCULO MENORQUIN**

Sesion á las 9 de la noche.

Entrada general 0'25 ptas.
Media entrada 0'15 ptas.

6-8 Calle del Alba, núm, 2.

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

PREMIADO CON MEDALLAS DE ORO Y PLATA EN LAS EXPOSICIONES
Avignon 1890, Lyon 1891, Bordeaux 1895, Montpellier 1896



Gran economía sobre el azufre refinado, mas notable aún empleando la Azufradora-Biabaux de venta en los mismos Depósitos. Curacion de las enfermedades de la viña, **Oidium, Mildiu, Antracnosis, Black-rot** solo ó con adición de los Sulfatos de cobre ó de hierro según la enfermedad. **Destruye ó aleja** los insectos dañinos de plantas y árboles como **Altisis, Negrilla, Hormigas, Pulgones, Orugas**, etc. etc. **Para los pedidos dirigirse al Agente general en Barcelona SCHLINBERG Y THIBAUDIER.—Ferlandina, 69 y 71**

6 en Menorca á D. José R. Ponsetí, Castillo 78.—Mahon.

SANDALO SOL

ESENCIA PURA DE SÁNDALO CON SALOL

El mejor remedio y el mas económico para la curacion rápida y segura de los **FLUJOS DE LAS VIAS URINARIAS**

Farmacia SOL, Cortes, 226 (frente á la Universidad)
BARCELONA

LA MARÍTIMA COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, en sesion de ayer, acordó modificar los precios de pasajes en sus vapores, en la siguiente forma, A regir desde el viaje del próximo domingo 8 del actual que debe emprender el vapor **Ciudad de Mahon** para Alcedia y Barcelona:

	Entre Mahon y Palma ó Barcelona	Entre Mahon y Alcedia ó Alcedia y Barcelona
1.ª Cámara		
{ Pasajeros mayores de 7 años	25'00	16'00
{ Idem menores de id.	12'50	8'00
2.ª Cámara		
{ Pasajeros mayores de 7 años	18'00	10'00
{ Idem menores de id.	9'00	5'00
Sobre cub.		
{ Pasajeros mayores de 7 años	9'00	7'00
{ Idem menores de id.	4'50	3'50

En los citados precios vá comprendido el impuesto de **Transportes** creado últimamente por el Estado.

Los señores pasajeros que justifiquen al despacharse estar exentos del pago de dicho impuesto, les será deducido del importe de su pasaje.—Mahon 6 Abril de 1900.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Noviero, Juan F. Taltavull.



RECUERDOS

PRIMERA COMUNION

RECORDATORIOS

para FUNERALES, MISAS, etc.

Se acaba de recibir un surtido riquísimo á precios convencionales.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON



PARA VENDER

Lo están las casas de la calle de Cifuentes núms. 143 y 149 á la entrada de la carretera nueva de Mahon á Ciudadela, y otra en la calle del Carmen núms. 51 y 53.

Para informes en la referida calle de Cifuentes núm. 149. 7-8

PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS

compras, ventas, permutas y administracion de fincas rústicas y urbanas, y todos cuantos asuntos puedan convenir, se efectuan por encargo y módica comision. Informes: Mahon. Cuesta de Deyá, núms. 16 y 18. 4-4

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.

MATEO TERRÉS, SASTRE

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, su nuevo domicilio

PLAZA ESPLANADA NÚM. 2

para todo lo concerniente al ramo de sastrería, á precios económicos.

Especialidad en uniformes para todas las armas del ejército y marina.

MAHON Plaza Esplanada, 2 MAHON